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OA/263/2017 

 I. Vorlage  

 
Beratungsfolge - Gremium Termin Status 

Umweltausschuss 12.10.2017 öffentlich - Kenntnisnahme 

 
 

Antrag der Stadtratsgruppe "DIE LINKE" vom 14.02.2017 - Luftverschmutzung 

 
Aktenzeichen / Geschäftszeichen 
III/OA/U 

Folgende Referenzvorlage vorhanden:  
OA/232/2017 

Anlagen:  

Schreiben der infra vom 19.06.2017 
 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Entfällt, da Kenntnisnahme 
 

 
Sachverhalt: 
 
Der Antrag der Stadtratsgruppe „DIE LINKE“ vom 14.02.2017 wurde zunächst teilweise in der 
Sitzung des Umweltausschusses vom 27.04.2017 behandelt. U.a. zur Frage der kostenlosen 
Nutzungsmöglichkeit des ÖPNV in Zeiten hoher Luftverschmutzung wurde die infra fürth gmbh 
durch die Verwaltung am 15.02.2017 um Stellungnahme gebeten. Die infra hat sich zu diesem 
Antrag nun am 02.10.2017 wie folgt geäußert:  
 
 

1. Kostenlose Nutzung des ÖPNV´s für Autofahrer bei erhöhten CO2-Werten 
 
Wir hatten dieses Thema am 18.09. im Arbeitskreis Marketing beim VGN  eingebracht. 
Die Mitglieder des AK Marketing sprechen sich gegen solch eine Regelung aus, weil 
damit Autofahrer als Verursacher belohnt und unsere Abokunden verärgert werden. 
Ungeachtet dessen kann die Stadt Fürth eine solche Regelung einführen, sofern den 
Verkehrsunternehmen die entstehenden Einnahmenverluste ausgeglichen werden. 
 
Ergänzend dazu noch unser Schreiben vom 19. Juni 2017, das direkt an die DIE LINKE 
ging.  
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2. Während der Schulferien kleinere Busse einsetzen 

 
Dem Fahrgastrückgang in den Schulferien wird bereits dadurch Rechnung getragen, 
dass unsere Buszüge ohne Anhänger zum Einsatz kommen und auch sogenannte 
Verstärkerfahrten, die in der Regel mit einem Gelenkbus durchgeführt werden, 
wegfallen. Unser Fuhrpark ist aber der Nachfrage in der Hauptverkehrszeit an 
Schultagen ausgerichtet, wo mehr Platzkapazitäten gebraucht werden. Insofern lässt es 
sich nicht vermeiden, dass auch in den Ferien Gelenkbusse fahren. Zusätzliche, kleinere 
Busse nur für Fahrten während der Schulferien anzuschaffen ist wirtschaftlich nicht 
vertretbar und auch betrieblich kritisch zu sehen, da es auch in den Ferien 
entsprechende, höhere Nachfragen gibt. 

 
 
Der Umweltausschuss nimmt diese Äußerung der infra zur Kenntnis.  
 
Finanzierung: 
 

Finanzielle Auswirkungen jährliche Folgelasten 

  nein  ja Gesamtkosten       €  nein  ja       € 

Veranschlagung im Haushalt  

  nein  ja Hst.       Budget-Nr.       im  Vwhh  Vmhh 

wenn nein, Deckungsvorschlag:  

 
 
Beteiligungen  
 
 

 II. BMPA / SD zur Versendung mit der Tagesordnung 
  
 III. Beschluss zurück an Amt für Umwelt, Ordnung und Verbraucherschutz 

 
 
Fürth, 05.10.2017 
 
 
 
 
__________________________ 
 

Unterschrift der Referentin bzw.  
des Referenten 

Amt für Umwelt, Ordnung und 
Verbraucherschutz 
Tölk, Jürgen 

Telefon: 
(0911) 974-1490 
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